
FORCE OUVRIEREFORCE OUVRIEREFORCE OUVRIEREFORCE OUVRIERE

Fédération des Finances
Section Corse du Sud

Ajaccio, le 2 juin 2009

Rapport de Visite du 10 avril 2009
Centre des Impôts d’Ajaccio - Parc Cunéo d’Ornano -

Lors du Comité Hygiène et Sécurité 2A du 18 mars 2009, les représentants FORCE OUVRIERE ont demandé
qu’une délégation du CHS puisse visiter les locaux des services fiscaux au Parc Cunéo d’Ornano à Ajaccio

Cette visite s’est déroulée le vendredi 10 avril 2009

Composition de la délégation :

M. Dumont ( secrétaire-animateur du CHS 2A )
M. Paoloni ( Inspecteur Hygiène et Sécurité )
M. Catella ( Direction des Services Fiscaux )
Mme Profizi ( ACMO / Impôts )
M. Caillaud ( FO DGFiP )
M. Marie ( FO DGFiP)
Mlle Franco ( CGT Trésor)
Mlle Colonna de Leca ( CGT Trésor )
Mme Lopez ( SNUI )

Remarques préliminaires :

Cette visite a été sollicitée par la délégation FORCE OUVRIERE au C.H.S. suite aux nombreux travaux réalisés
dans ces locaux au cours des dernières années, nécessitant régulièrement des (co)financements par le Comité.
Elle avait pour but de permettre au Comité d’avoir à l’avenir une meilleure connaissance de ce vaste site en cas
d’éventuels travaux à réaliser. C’est pourquoi, alors que le syndicat avait demandé à visiter l’ensemble des locaux,
la délégation a été surprise de se heurter à la volonté de la direction des services fiscaux de ne permettre que la
visite des locaux ayant récemment connus des travaux. De plus, à plusieurs reprises, la délégation s’est vu
contrainte de ne pas accéder à certains secteurs au prétexte de ne pas déranger les agents qui accueillent le
public … Ces éléments n’ont pu que susciter au sein de la délégation un climat de suspicion à l’encontre de la
DSF: A t-on voulu empêcher la délégation du CHS de rentrer en contact avec le personnel ? A t-on délibérément
caché à la délégation certains secteurs ?

Les représentants du personnel FO ne disposant que des plans transmis par la Direction des Services Fiscaux lors
du CHS du 11 juin …  2005 ( !), M. Catella s’est engagé à produire à l’ensemble des membres du CHS les plans
de l’actuel site de Cunéo d’Ornano, dont les derniers travaux datent du printemps 2008.

I : Accès au site

Le Centre des Impôts étant implanté dans une copropriété privée dont l’accès est fermé par une double-barrière,
les contribuables ne peuvent donc pas s’y rendre en véhicule, ainsi qu’une grand partie des 110 agents des
services fiscaux ( seuls ceux habitant à plus de 10 kilomètres ont un badge d’accès … )



II :  Rez de Chaussée ( Accueil – Cadastre – géomèt res ) … et S.I.P.

M. Catella a décrit à la délégation les travaux à réaliser en cas d’éventuelle mise en place du Service des Impôts
aux Particuliers ( S.I.P. ) à Cunéo d’Ornano.
Cette visite ne présageant en aucun cas l’occupation future des locaux par quel service que ce soit, les
représentants FO ont néanmoins demandé des précisions quant aux conditions d’accueil des agents actuellement
au Trésor Public en cas d’installation du S.I.P.à Cunéo : La mise en place de cette structure occasionnerait la
venue d’environs 20 agents, qui devrait compenser le départ d’un même nombre ( les services « transversaux »
comme la logistique, la compta … ) vers la Direction Locale Unique (D.L.U.) probablement à l’actuelle Trésorerie
Générale.

Remarques de FORCE OUVRIERE :

• Au regard de l’insuffisance de places de parking pour les agents actuellement à Cunéo, les départs pour
la DLU ne permettront en aucun cas aux « arrivants » de stationner.

• Le parking de la Trésorerie Générale étant actuellement complet, les collègues de l’actuelle direction des
services fiscaux rejoignant la D.L.U. ne pourront y stationner.

• En cas de mise en place du S.I.P. à Cunéo, des bureaux devraient être installés au rez de chaussée,
avec de nombreux travaux nécessaires en vue d’assurer l’accueil du public comme la mise en place de
guichets sécurisés ( hormis les plasticages, le syndicat rappelle les 2 hold-up commis à la TP Ajaccio au
cours des trois dernières années ) le public pourrait être reçu dans les étages où résideraient d’autres
services du S.I.P. mais …

III : Accueil des personnes handicapées

… si le public est actuellement déjà reçu dans les étages, les délégués FO ont constaté cependant que
l’ascenseur, de taille trop étroite pour accueillir un fauteuil pour handicapé, n’est accessible qu’à partir du 1er étage.
Ainsi, la personne à mobilité réduite qui parvient par miracle jusqu’au site de Cunéo ne peut être reçue dans les
étages.

IV : Remarques Diverses

La délégation a constaté en outre lors de la visite plusieurs anomalies, parfois dans des secteurs non prévus par la
« visite guidée officielle » mais dont l’accès a néanmoins été demandé par les représentants FO :

• Une issue de secours non matérialisée à l’extérieur du bâtiment ( au niveau du bureau des géomètres )
et obstruée de ce fait par un véhicule en stationnement ( un privilégié disposant d’un badge d’accès au
parking ? )

• Les W.C. handicapés au rez de chaussée avec vue sur l’extérieur, mais avec aussi vue DE l’extérieur,
puisque la fenêtre ne dispose pas de film opaque … La direction a expliqué que les travaux dans ces
toilettes venaient d’être réalisés (en décembre 2008) et nous a assuré qu’un film opaque serait
prochainement apposé sur cette fenêtre.

• Le garage pour les véhicules de service fait également fonction de salle d’archive et sert aussi à
entreposer les produits d’entretien.

• Les étages supérieurs sont constitués de bureaux répondant rarement à la norme des 12m2 / agent
préconisée par Monsieur le Préfet ( voir article du Corse-Matin du 10 avril 2009 ) avec aussi une hauteur
de plafond inférieure aux 2,50m réglementaires. Ainsi, le 2ème étage est composé côté Sud d’une dizaine
de bureaux individuels qui contrastent avec une et grande salle désaffectée, sombre puisque côté Nord
(déstinée à accueillir éventuellement une partie des futurs agents du SIP, a expliqué M. Catella )

• A noter que ces étages ne disposent pas à leur extrémité Est d’une issue de secours.
• Le site de Cunéo, où exercent 110 agents, dispose d’une salle « de détente » comportant un frigo et un

distributeur de boissons. En réponse à l’étonnement des représentants FO, la Direction des Services
Fiscaux a rétorqué que le personnel ne souhaitait pas la mise en place d’un coin cuisine … Est-ce le
résultat d’un référendum ? d’une enquête ? d’un sondage ? qu’en est-il des agents arrivés depuis sur le
site ? Tous les bureaux permettent-ils l’installation un micro-onde ?… auquel cas, qu’en est-il de la
réglementation en matière de sécurité ?
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